

ABSTRAK

Abdurrohim: Al-Qur'an dan Motivasi Spiritualitas (Studi Interpretasi Ayat-Ayat Al-Qur'an dalam Konsep ESQ 165 Ary Ginanjar Agustian).

Secara garis besar, menurut James, Hikcs, dan Durkheim, agama tidak bisa lepas dari spiritualitas bahkan dapat dikatakan bahwa inti agama adalah spiritualitas. Penelitian tentang spiritualitas agama semakin diminati kaum intelektual. Branden misalnya menyatakan bahwa spiritualitas mempunyai kaitan dengan *healthy self-esteem* (kesehatan mental), *self-efficacy* (kemampuan diri), dan *self-respect* (nilai diri). Pada tahun 2001 muncul fenomena keagamaan (Islam) sebagai upaya untuk meningkatkan sumber daya manusia yang berbasis agama dan spiritualitas yaitu ESQ 165 yang digagas Ary Ginanjar Agustian.

Pada saat yang sama pula, muncullah anggapan dari sebagian orang pihak yang kontra terhadap konsep ESQ 165. Salah seorang *mufti* wilayah persekutuan Malaysia, Datuk Hj. Wan Zahidi bin Wan Teh, dengan tegas ia menyatakan konsep ESQ 165 Ary Ginanjar bertentangan dengan ajaran Islam. Di sisi lain, dalam penelitian Daromir Rudnyckij, konsep ESQ 165 berkaitan dengan “Spiritual Economy” sebagai persentuhan ajaran Islam dengan neoliberalisasi ekonomi yang tujuannya mengangkat produktifitas dan meningkatkan *profit* perusahaan. Isu konsep ESQ 165 yang dinilai bertentangan dengan ajaran Islam merupakan isu yang memicu kontroversi di masyarakat.

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan *library research* terhadap interpretasi Ary Ginanjar mengenai ayat-ayat Al-Qur'an dalam konsep ESQ 165 dalam buku *Rahasia Sukses Membangun Kecerdasan Emosi Spiritual ESQ 165* dan buku-buku Ary Ginanjar lainnya.

Adapun hasil penelitan ini adalah; (1) Konsep ESQ 165 Ary Ginanjar adalah konsep yang memadukan potensi kecerdasan intelektual (IQ), kecerdasan emosional (EQ), dan kecerdasan spiritual (SQ) yang diintegrasikan dengan inti ajaran Islam yaitu nilai-nilai Iman, Islam, dan Ihsan yang menjadi kekuatan dalam mencapai tujuan hidup yang diinginkan. (2) Interpretasi Ary Ginanjar terhadap ayat-ayat Al-Qur'an dalam konsep ESQ 165 sangat berbeda dengan penafsiran para ulama karena faktor metodologi dan pengaruh latar belakang dan pergaulan sosial-intelektual yang membentuk pemikiran Ary Ginanjar. Pendekatan interpretasi Ary Ginanjar didominasi interpretasi bernuansa psikologis. (3) Interpretasi Ary Ginanjar tidak termasuk kategori tafsir sebab tidak menggunakan kaidah ilmu-ilmu tafsir. Konsep *tadabur* dipandang lebih relevan untuk memosisikan interpretasi Ary Ginanjar dalam konsep ESQ 165 sebagai hasil perenungan ayat-ayat Al-Qur'an dengan pendekatan psikologi. Dalam pendekatan hermeneutika Paul Ricoeur, interpretasi seperti ini tidak dapat membuahkan interpretasi yang valid karena tidak berbasis teks. Namun dalam teori Gadamer, interpretasi Ary Ginanjar dapat diterima sebagai buah pemahaman karena tidak mungkin siapapun interpreter terlepas dari pengaruh horison-horison yang melingkupinya. (4) Relasi konsep ESQ 165 dengan motivasi spiritualitas Al-Qur'an yaitu ESQ 165 berpegang pada teori *God Spot* Danah Zohar yang dihubungkan dengan konsep *fitrah* dalam Al-Qur'an yang mendorong sikap dan perbuatan baik seseorang yang dalam kajian Islam disebut Ihsan.

Kata Kunci: Interpretasi, ESQ 165, Ary Ginanjar, Spiritualitas.

ABSTRACT

Abdurrohim: Al-Qur'an and Motivation for Spirituality (Study of Interpretation of Al-Qur'an Verses in ESQ Concept 165 Ary Ginanjar Agustian).

In general, according to James, Hiks, and Durkheim, religion cannot be separated from spirituality. It can even be said that the core of religion is spirituality. Research on religious spirituality is increasingly of interest to intellectuals. Branden, for example, stated that spirituality is related to healthy self-esteem (mental health), self-efficacy (self-ability), and self-respect (self-worth). In 2001, a religious phenomenon (Islam) emerged as an effort to improve human resources based on religion and spirituality, namely ESQ 165 which was initiated by Ary Ginanjar Agustian.

At the same time, there were opinions from some people who were against the concept of ESQ 165. One of the muftis of the Malaysian federal territory, Datuk Hj. Wan Zahidi bin Wan Teh, he firmly stated that the ESQ 165 Ary Ginanjar concept was contrary to Islamic teachings. On the other hand, in Daromir Rudnyckij's research, the ESQ 165 concept is related to "Spiritual Economy" as a combination of Islamic teachings with economic neoliberalization whose aim is to raise productivity and increase company profits. The issue of the ESQ 165 concept which is considered to be contrary to Islamic teachings is an issue that has sparked controversy in society.

This research is a type of qualitative research with a library research approach to Ary Ginanjar's interpretation of Al-Qur'an verses in the ESQ 165 concept in the book *Secrets of Success in Building Spiritual Emotional Intelligence ESQ 165* and Ary Ginanjar's other books.

The results of this research are; (1) The ESQ 165 Ary Ginanjar concept is a concept that combines the potential of intellectual intelligence (IQ), emotional intelligence (EQ), and spiritual intelligence (SQ) which is integrated with the core of Islamic teachings, namely the values of Faith, Islam, and Ihsan which are the strength in achieving the desired life goals. (2) Ary Ginanjar's interpretation of the verses of the Koran in the ESQ 165 concept is very different from the interpretation of the ulama due to methodological factors and the influence of social-intellectual background and interactions that shape Ary Ginanjar's thinking. Ary Ginanjar's interpretive approach is dominated by psychological nuanced interpretations. (3) Ary Ginanjar's interpretation is not included in the interpretation category because it does not use the rules of the sciences of interpretation. The *tadabur* concept is considered more relevant to position Ary Ginanjar's interpretation in the ESQ 165 concept as the result of contemplating the verses of the Al-Qur'an with a psychological approach. In Paul Ricoeur's hermeneutical approach, this kind of interpretation cannot produce a valid interpretation because it is not text-based. However, in Gadamer's theory, Ary Ginanjar's interpretation can be accepted as the fruit of understanding because it is impossible for any interpreter to be separated from the influence of the horizons that surround him. (4) The relationship between the ESQ 165 concept and the spiritual motivation of the Al-Qur'an, namely that ESQ 165 adheres to Danah Zohar's God Spot theory which is connected to the

concept of fitrah in the Al-Qur'an which encourages a person's good attitudes and actions which in Islamic studies is called Ihsan.

Kata Kunci: Interpretasi, ESQ 165, Ary Ginanjar, Spiritualitas.



خلاصة

عبد الرحيم: القرآن والدافع للروحانية (دراسة تفسير آيات القرآن في مفهوم ESQ 165 آري جينانجار أغوستيان).

بشكل عام، وفقًا لجيمس وهيكس ودوركهائم، لا يمكن فصل الدين عن الروحانية، بل يمكن القول أن جوهر الدين هو الروحانية. أصبحت الأبحاث حول الروحانية الدينية ذات أهمية متزايدة للمتقنين. ذكر براندن، على سبيل المثال، أن الروحانية مرتبطة باحترام الذات الصحي (الصحة العقلية)، والكفاءة الذاتية (القدرة الذاتية)، واحترام الذات (قيمة الذات). في عام 2001، ظهرت ظاهرة دينية (الإسلام) كمحاولة لتحسين الموارد البشرية على أساس الدين والروحانية، وهي ESQ 165 التي بدأها آري جينانجار أغوستيان.

وفي الوقت نفسه، كانت هناك آراء من بعض الأشخاص الذين كانوا ضد مفهوم ESQ 165. أحد مفتي الأراضي الفيدرالية الماليزية، داتوك إتش جي. وان زاهيدي بن وان تيه، صرح بحزم أن مفهوم ESQ 165 آري جينانجار كان مخالفًا للتعاليم الإسلامية. من ناحية أخرى، في بحث دارومير رودنيكيچ، يرتبط مفهوم ESQ 165 بـ "الاقتصاد الروحي" باعتباره مزيجًا من التعاليم الإسلامية مع الليبرالية الاقتصادية الجديدة التي تهدف إلى رفع الإنتاجية وزيادة أرباح الشركة. إن قضية مفهوم ESQ 165 الذي يعتبر مخالفًا لتعاليم الإسلام هي قضية أثارت الجدل في المجتمع.

هذا البحث هو نوع من البحث النوعي ذو منهج البحث المكتبي لتفسير آري جينانجار لآيات القرآن الكريم بمفهوم ESQ 165 في كتاب أسرار النجاح في بناء الذكاء العاطفي الروحي ESQ 165 وكتب آري جينانجار الأخرى. نتائج هذا البحث هي؛ (1) مفهوم ESQ 165 آري جينانجار هو مفهوم يجمع بين إمكانات الذكاء الفكري (IQ)، والذكاء العاطفي (EQ)، والذكاء الروحي (SQ) الذي يتكامل مع جوهر التعاليم الإسلامية، وهي قيم الإيمان والإسلام والإحسان التي تشكل القوة في تحقيق أهداف الحياة المنشودة. (2) يختلف تفسير آري جينانجار لآيات القرآن في مفهوم ESQ 165 اختلافًا كبيرًا عن تفسير العلماء بسبب العوامل المنهجية وتأثير الخلفية الاجتماعية الفكرية والتفاعلات التي تشكل تفكير آري جينانجار. تهيمن على النهج التفسيري لآري جينانجار تفسيرات نفسية دقيقة. (3) تفسير آري جينانجار لا يدخل في فئة التفسير لأنه لا يستخدم قواعد علوم التفسير. ويعتبر مفهوم التدبور أكثر صلة بوضع تفسير آري جينانجار في مفهوم ESQ 165 نتيجة تأمل آيات القرآن الكريم بمنهج نفسي. في منهج بول ريكور التأويلي، لا يمكن لهذا النوع من التفسير أن ينتج تفسيرًا صحيحًا لأنه لا يعتمد على النص. ومع ذلك، في نظرية غادامر، يمكن قبول تفسير آري جينانجار كثمرة للفهم لأنه من المستحيل أن ينفصل أي مفسر عن تأثير الآفاق التي تحيط به.

(4) العلاقة بين مفهوم ESQ 165 والدافع الروحي للقرآن، أي أن ESQ 165 يلتزم بنظرية بقعة الإله لدانة زوهار المرتبطة بمفهوم الفطرة في القرآن الذي يشجع الشخص على التصرفات والتصرفات الجيدة وهو ما يسمى في الدراسات الإسلامية بالإحسان.

الكلمات المفتاحية: التفسير، ESQ 165، آري جينانجار، الروحانية.

